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No dia vinte e dois do mês de julho, do ano de dois mil e vinte e um, na 

sede da Câmara Municipal de Vereadores de Nova Alvorada, Estado do 

Rio Grande do Sul, às dezenove horas, reuniram-se os vereadores Cidiane 

Spada Zabot, Ari Faccio, Fabio Nicolodi, Camila Rossatto, Jair 

Campagnolo, Celso Tedesco, Alex Burille, Morgan Darrif e Fabiana 

Martello, representantes do Poder Legislativo Municipal, na décima 

segunda sessão ordinária do ano legislativo de 2021. Verificado o número 

legal, a Vereadora Cidiane Spada Zabot, Presidente da Mesa Diretora, no 

uso das atribuições legais que lhe confere o Regimento Interno da Câmara 

Municipal de Vereadores de Nova Alvorada, agradeceu a presença dos 

vereadores, declarando desta forma abertos os trabalhos legislativos. Em 

seguida, a Presidente Cidiane passou a palavra ao Secretário da Mesa da 

Câmara de Vereadores, Vereador Fábio Nicolodi, para a leitura das 

correspondências recebidas. O secretário Fábio leu a Ata nº 012/2021, e 

colocada em discussão, a Ata foi aprovada por unanimidade. A Presidente 

solicitou ao Secretário da Mesa Diretora, vereador Fábio, para que fizesse a 

leitura da Pauta nº 013/2021 constando as seguintes proposições: Projeto 

com pedido de regime de urgência: Sem projetos em regime de urgência. 

Matéria em segunda discussão: Sem projetos em matéria de segunda 

discussão.  Matéria em primeira discussão: Sem projetos em matéria de 

primeira discussão. Indicações: Indicação n⁰ 007/2021 – Vereadora 

Cidiane Spada Zabot (PP) – “Para que seja realizada a viabilidade de 

estudo técnico a fim de elaborar plano de melhorias na parada de ônibus 

em frente à Escola Estadual de Ensino Médio Vicente Guerra”. Indicação 

n⁰ 008/2021 – Vereador Morgan Darrif (PTB) – “Para que o Poder 

Executivo Municipal, através da sua Secretaria competente, analise a 

possibilidade de efetuar o pagamento de difícil acesso aos profissionais de 

educação, convocados para trabalhar nas escolas localizadas nas 

comunidades do interior ou na sede do Município”. Demais proposições: 

Sem demais proposições. A pauta da sessão ordinária do dia foi colocada 

em discussão, votada e aprovada por unanimidade com as indicações n⁰ 

007/2021 e n⁰ 008/2021. O Secretário Fábio fez a leitura da justificativa da 

Indicação nº 007/2021. A Presidente Cidiane explicou que a sua procura 

por parte das professoras da Escola Vicente Guerra, gerou esta indicação, a 

qual tem por finalidade, o intuito de diminuir a junção de pessoas na parada 

de ônibus em frente à entrada principal do colégio. A aglomeração causa 

 



alguns transtornos ao colégio, fazendo com que sejam prejudicados: o 

acesso à entrada e saída do estabelecimento de ensino e a entrega dos 

alunos por parte dos professores aos seus pais, além de não permitir 

também aos alunos a sua permanência sob as paradas lotadas, 

principalmente quando a intenção é a de se protegerem em dias de chuva 

no momento em que dividem o espaço da parada com outras pessoas. 

Portanto, pede-se a viabilidade de estudo que possibilite a ampliação e 

também a substituição do local da referida parada. A indicação foi 

discutida, votada e aprovada por unanimidade. O Secretário Fábio fez a 

leitura da justificativa da Indicação nº 008/2021. O Vereador Morgan 

saudou a todos os presentes na Casa e explicou que a educação é a base 

fundamental de apoio à todas as esferas da sociedade, sendo a principal 

responsável pela formação de todas as profissões existentes nesta mesma 

estrutura social. O Vereador tomou como base a última moção votada pelos 

colegas vereadores na sessão anterior, no qual justificou a sua indicação 

sugerindo a ideia de se elaborar um projeto que teve como ponto de partida 

um pedido feito justamente por colaboradoras da Área da Educação. A 

referida proposta trata de um estudo de viabilidade de análise levando em 

consideração o atual momento, para que se permita a concessão de um 

auxílio financeiro aos profissionais da educação que se deslocam para 

trabalhar em outras escolas do município, com veículos próprios, e que 

enfrentam estradas vicinais de difícil acesso. Após defender o seu ponto de 

vista dizendo sua indicação se tratar de suma importância para estes 

profissionais, solicitou a colaboração por parte dos demais colegas 

vereadores para que fosse aprovada esta indicação. A Presidente Cidiane 

destacou novamente sobre a importância de lembrar da LC 173, citada na 

moção de apoio à Rede Estadual de Ensino, que não permite ao Poder 

Executivo ceder qualquer tipo de aumento ou de reposição salarial, 

tomando como base o exemplo da própria área da Saúde, que já está há 

algum tempo sem triênios ou quinquênios, e que foi exatamente esse um 

dos motivos que fizeram com que a já citada moção não tramitasse na Casa 

até que tivesse o seu perfeito entendimento por parte de todos os 

vereadores. Citou também o caso de um prefeito de município vizinho, que 

teve de repor aos cofres públicos o aumento dado aos seus funcionários. 

Falou inclusive da intenção do prefeito municipal Edílson em propor 

aumento no vale-alimentação, mas que essa mesma Lei também não 

permite, e que, infelizmente, isso já vem ocorrendo desde o início da 

pandemia. Lembrou a todos que esta solicitação não seria caso específico 

 



da área de ensino, e por isso abriria precedentes para outras áreas que 

possuem funcionários oriundos de outros municípios e que também se 

deslocam com veículo próprio para trabalhar em Nova Alvorada. Encerrou 

dizendo que através do seu ponto de vista, reconhece e considera como 

justa e merecida a reivindicação das colaboradoras, mas que agora devido a 

situação atual ocasionado pelo enfrentamento da pandemia, não seria este o 

momento ideal para esta ou qualquer outra exigência junto ao Executivo. 

Porém, considerou que esta indicação certamente poderia voltar a ter a sua 

proposta novamente analisada em uma outra ocasião mais apropriada, pois 

entende-se que, se a mesma fosse direcionada até o prefeito Edílson agora, 

e havendo interesse em resolver esta questão, não seria possível atendê-la 

devido a existência da Lei Complementar 173, que impede qualquer ato 

que provoque geração de despesas. Sendo assim, a indicação foi discutida, 

votada e reprovada em plenário por cinco votos contrários e quatro votos 

favoráveis. Em seguida, a Presidente da Casa deixou a palavra ao vereador 

que dela quisesse fazer uso no espaço da tribuna livre, para fazer as suas 

manifestações e/ou reivindicações. Com a palavra, o vereador Morgan 

saudou a Mesa Diretora, e cumprimentou colegas e demais presentes na 

Casa, falando sobre o respeito que tem com relação a opinião dos demais 

colegas vereadores da Casa, embora colocando-se totalmente favorável às 

reivindicações feitas pelas colaboradoras da Secretaria da Educação. O 

mesmo fez críticas ao modo como o Legislativo do município conduz os 

seus trabalhos, demonstrando a sua total indignação com os colegas que 

não sejam favoráveis ao desenvolvimento do município por reprovarem a 

sua indicação. Argumentou que sua proposição seria uma forma de trazer 

mais reconhecimento e valorização ao funcionalismo público, 

especialmente àqueles que trabalham com as crianças e em cujas mãos 

estará o futuro do município. Falou sobre outras colocações que poderiam 

ser discutidas em plenário e tomou como exemplo de uma delas, a falta de 

capacitação de pessoas que operam máquinas e que expõem a comunidade 

a certos riscos. Fez questionamentos sobre o papel fundamental do 

parlamento municipal, que deveria ser o de trabalhar em prol de sua 

população, e que esta mesma indicação pudesse ser então votada em uma 

próxima ocasião, quem sabe até entrando no plano de carreira dos 

servidores municipais, citado inclusive pela Secretária da Educação do 

município, e encerrou sua participação no espaço da tribuna livre, 

colocando-se à disposição de todos aqueles que necessitarem de seus 

trabalhos como vereador.  Com a palavra, o vereador Jair cumprimentou a 

 



todos os presentes e concordou plenamente com as colocações do colega 

vereador Morgan, questionando da não aprovação da indicação por parte da 

maioria do plenário, alegando que a mesma poderia ter sido aprovada e 

assim direcionada ao Poder Executivo para que lá fossem tomadas as 

devidas providências, mas que infelizmente não obteve sucesso, sendo 

reprovada pelos colegas vereadores. O vereador encerrou o seu espaço 

parabenizando a todos os colonos e motoristas, duas das classes mais 

importantes e representativas para o desenvolvimento do município, pela 

passagem de seu dia nacional, e que seria comemorado no dia 25 de julho. 

A presidente Cidiane, ao rebater as críticas dos seus colegas vereadores, 

questionou sobre o entendimento dos motivos da não aprovação da 

indicação no momento atual. Ela ressaltou mais uma vez da total 

importância da reivindicação, e que ela e seus colegas não são contrários, e 

mesmo que tivesse sido aprovada em plenário, estaria tal proposição 

contrariando uma Lei Constituinte que impede qualquer tomada de ação 

por parte do Poder Executivo que gere gastos e despesas, tendo de obedecer 

a atual dura realidade imposta perante a pandemia global do coronavírus. 

Durante a continuação do seu pronunciamento, a Presidente Cidiane teve 

sua fala interrompida de forma veemente e desrespeitosa, com ofensas por 

parte do vereador Morgan às figuras da Presidente e do Vice-Presidente da 

Casa Sr. Ari Faccio, fato este que originou atritos e tornou os ânimos 

exaltados dentro do recinto da Câmara Municipal, inclusive tendo 

provocado a interrupção da sessão, sendo obrigatória a interferência do 

assessor jurídico. O conflito no plenário acabou tomando certo tempo até 

que a situação se normalizasse, e assim se conseguisse acalmar e apaziguar 

os envolvidos durante a calorosa discussão. Desta forma, foi permitido o 

reinício da sessão, e nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente 

convocou a todos os seus colegas vereadores para a sessão ordinária a ser 

realizada no próximo dia 05 de agosto de 2021, quinta-feira, neste mesmo 

local, com início às dezenove horas, e em nome de DEUS, encerrou a 

sessão. –XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX–  

 

 

 

 

  Cidiane Spada Zabot  Eduardo  Fernandes   

  Vereadora Presidente  Auxiliar Legislativo 


